

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto, 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la redacción y Admón., San Ildefonso 6. 2.º.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen.—Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

NUESTRO PARTIDO

CONDUCTA DIGNA

Nuestro partido ha obrado correcta y patrióticamente, reorganizando su Comité provincial, abogando por la Unión Republicana revolucionaria y enviando un Mensaje de adhesión al jefe Doctor Esquerdo.

Un hombre joven, de gran iniciativa y de ilustración poco común, se halla al frente del Comité provincial del gran partido republicano progresista: el Sr. López Campello.

¡A trabajar por el triunfo de la República!

En tan críticos instantes toda vacilación sería un crimen, y toda tibieza una falta grave.

Debíamos saber á dónde íbamos, y ya lo sabemos.

Nadie se embarca á no ser un loco, sin saber á dónde va y cómo ha de andar por el camino; y cuando un piloto es inepto debe dejar el mando al más hábil.

Entendemos que no puede ni debe borrarse la diferenciación de partido, y que antes bien precisa definirla y mantenerla para evitar perturbadoras discordias y mortales excoisiones en la hora suprema de restaurar las instituciones republicanas.

Y aún en el caso de que no fuesen las corrientes por ahí, ya lo dijimos: á soberana Asamblea toca licenciar las huestes del partido republicano progresista, no á nosotros. Así opina nuestro respetable amigo y jefe Doctor Esquerdo; así lo ha manifestado en el meeting del Teatro Circo Colón el 11 de Febrero.

La sola Unión Republicana, que consideramos fecunda, y desde luego impuesta por el patriotismo, es la que haya de servir para la constitución de un gran núcleo de fuerzas que entren en la unión decididas á hacer la revolución; porque la unión, afirmando la diferenciación de partidos, más indispensable aún en el régimen republicano que en el monárquico, permite consagrar los principios comunes en fraternal y vigoroso vínculo que ligue estrechamente desde ahora en la labor de preparar el advenimiento de la República y de consolidarla después sobre la base de una común legalidad constitucional.

En cuanto al procedimiento, no necesitamos repetir lo que ya todos saben sostuvimos en cien ocasiones y en la última Asamblea del partido republicano progresista. Abrigamos la firme convicción de que no llegará el triunfo de la República, yendo á las elecciones. No, no viene por ese camino la República, y hay que adoptar el retraimiento y la revolución.

Con el fin de estrechar los vínculos de concordia entre los republicanos, sin distinción de matices que estén conformes con este proceder, se celebrará un "meeting" en esta ciudad en el más breve plazo posible que, sin mistificaciones ni confusiones de ningún género, adopte los acuerdos conducentes á la instauración de la República, por la unión sin exclusivismos y sin Pontífices de aldea.

Nos habíamos propuesto guardar silencio; pero en vista de lo que se dice, en vista de ciertas noticias que le facilitan á un periódico monárquico-borbónico, como queriendo intimidarnos, faltáramos á nuestro deber, sino dijésemos esto: "Aquí estamos, y á una reunión responderemos con otra, y á un «meeting legalista» con un «meeting» de Unión Republicana verdad."

La Evolución y la Revolución tienen sus respectivos Jefes en España.

Emilio Castelar lo es de los afiliados al primer procedimiento. Conque clara está la cuestión y todos saben á qué atenerse: Ahora á obrar, como diote la conciencia. Estamos en una situación crítica.

Algunos quieren hacer una unión con compadres y comadres; buscan la calidad, se proclaman "sábios" y desdeñan al pueblo; otros hijos de ese pueblo sin vanidad, con él quieren ir. Con estos está LA UNIÓN DEMOCRÁTICA.

Si hiciéramos un exámen prolijo de nuestros agravios, más difícil sería justificar á los ojos del mundo y la historia, la mansedumbre con que los hemos sufrido, que la extrema resolución con que procuramos evitarlos.

Que cada uno repase su memoria, y todos dirán que en Alicante nadie nos ha igualado en defender la Unión Republicana. Que hemos sido los que hemos fustigado á los malos republicanos que se pasaban al enemigo; que no ha habido reunión de Unión Republicana en Alicante, Elche, Villajoyosa, Grevillente, en que nuestro periódico no haya estado representado y haya dejado de tomar parte activa en la labor republicana; á todos pedimos una sola cosa: «plaza de honor en el combate» para defender el pabellón hasta fijarlo. Esta, y la satisfacción de nuestras conciencias, son las únicas recompensas á que aspiramos.

Correspondemos á la confianza de nuestros correligionarios siguiéndoles, no traicionándolos jamás.

A la Unión Republicana vamos, pero no rezagados sino de los primeros; hace diez y ocho años que dimos la voz de unión, y seguimos con ese tema; y ahora no es cosa de callar. ¡Qué se diría de nosotros!

INCONSECUENCIA MONÁRQUICA

Sabido es, y al declararlo así cumplimos con nuestro deber, que *El Liberal* ha venido diciendo durante mucho tiempo que el partido fusionista estaba distanciado del conservador por motivos gravísimos y separado por barreras infranqueables. Sabido es que *El Liberal* nos ha dicho repetidas veces que en el banquete del teatro Principal quedó rota la comandataria de fusionistas y conservadores á presencia del Sr. Canalejas por el jefe de los fusionistas alicantinos Sr. Terol, que para nosotros constituye un triunfo de nuestra política. Ahora solo nos resta consignar un hecho, á nuestro modo de ver, poco... correcto y consecuente, cual es lo que dice *El Liberal* de ayer respecto á ese asunto de la comandataria. Dice que los partidos monárquicos están siempre unidos para la defensa de lo que les es común.

Nos ha chocado la salida esa. ¿Pues qué siempre no ha ocurrido lo mismo? ¿Pues qué cuando el banquete del teatro Principal en honor de Canalejas no había ese lazo de unión monárquica? Ese periódico se habrá equivocado.

Habría querido decir que hay necesidad de hacer una comedia y se olvida todo.

Porque lo que es eso de lo "común" es una camama.

Continúa hablando *El Liberal* y bre ese particular y añade que "en lo que es accidental sabe cada uno lo que ha de hacerse para el desenvolvimiento de su programa."

¡Siempre el mismo! ¡Señores, siempre el mismo!

Conste, sin embargo, que á nosotros no nos parece mal la treta.

No esperábamos otra cosa.

El árbol de la comandataria no puede por menos que dar sus frutos.

El Liberal apelaba no ha muchos días al juicio del partido fusionista.

A ese mismo juicio apelamos nosotros.

El partido fusionista alicantino estimará sin duda en lo que significa la incomprensible actitud de su órgano en la prensa.

Es decir, que cuando conviene, pelillos á la mar y los conservadores y los fusionistas se entienden sin perjuicio de que al día siguiente lo nieguen y finjan una cólera que están bien lejos de sentir.

Por lo demás, satisfechos de la nuestra, no pretendemos sondear la conciencia de nadie.

Que la comandataria de conservadores y fusionistas es un hecho, lo afirma *El Graduador*. Nosotros lo hemos hecho notar porque esa comandataria constituye un contubernio y es la negación de la política que ha venido siguiendo el periódico fusionista del señor Arroyo.

Como tratamos de decir la verdad hablamos de esta comandataria. El egoísmo la impone. No es ni una iniciativa ni una solución. Sus panajiristas dirán lo que quieran. Se trata de un juego de cubiletes y conviene á los caciques monárquicos que ganen mucho en influencia, medro y consideración personal.

En este juego electoral están descubiertos los fulleros.

NOTAS Y NOTIAS

Incomodado *El Liberal* con nosotros, sin razón, ni motivo dice que no tendrá para nada en cuenta lo que digamos, y lo que hagamos nosotros, pues desgraciadamente no ha nacido para entendernos en una dirección.

¡Diantre que enrevesado es todo eso! En fin, traducido al castellano, resulta que *D. Liberal* nos desdeña, no quiere nada con nosotros.

Loado sea Dios.

Confiesen ustedes que hoy nos encontramos en vena de aplausos.

Nos parece perfectamente la determinación.

Y fíjense cuando aplaudimos el simple anuncio, si aplaudiremos la realización. ¡No más latas!

Porque "del dicho al hecho hay gran trecho."

Y á veces para realizar deseos laudables tropieza uno con dificultades imprevistas.

No nos importa el que *El Liberal* pague puntualmente «á su casero.» Es un descubrimiento que no debe ser olvidado.

EN RETIRADA

Leemos en *El Graduador*:

«Retirado de la comisión especial de Hacienda para la confección de los nuevos presupuestos el Sr. Gironés, y siguiéndole los Sres. Astor y Maluenda, es muy regular, pero de esto no sabemos nada, que tomen el mismo acuerdo los Sres. Bernabéu y Penalva, quedando los concejales conservadores, señores Ramos y Navarro de Castro.»

Esto es importante y debe averiguarse.

¿Por qué?

Porque es «la disolución» de la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento de Alicante; la más importante de todas; la que ha de hacer los presupuestos. Porque, es mucha comisión esa para los señores Ramos y Navarro de Castro, que queriendo no podrán cumplir, haciendo un proyecto de presupuestos aceptable.

Admitida esta verdad, reflexiónese acerca de lo que ese abandono significa.

¿Qué hay que esperar de ese proceder? Nada bueno, con franqueza lo decimos.

Afirma *El Graduador*, á cuyo testimonio, en cuanto á los concejales fusionistas serrefiere nos referimos, que éstos se han retirado de la Comisión de Hacienda, y otro periódico noticiario nos había dicho con antelación que los centralistas tampoco irían á esa Comisión importante.

Las declaraciones esas debieron producir cierta alarma en el señor Alcalde barón de Finestrat, porque, habiendo éste querido fiarlo todo á la Comisión, ahora se encuentra con que ésta no existe, y él tendrá que hacer los presupuestos.

Si bien se mira y despacio se considera, todo lo que ocurre es hijo del pánico que todavía dura del cierre de tiendas del 2 de Julio. Aquello fué una lección que difícilmente se olvida.

Conviendría saber despues de todo si *El Graduador* está bien informado ó si se equivoca.

TRABAJOS CARLISTAS

La prensa de toda España se ocupa en los trabajos carlistas.

Lo dijimos, cuando en Alicante se fundó el Círculo tradicionalista, con elementos del C. tólico de Obreros, y más tarde al aparecer en el estadio de la prensa *La Libertad Regional* y no faltó quien dijese que exajeráramos y hasta que éramos unos visionarios.

A quien habrá que temer es á los masones. Y con la cantinela de los masones, se entretenía al público y se distraía la atención de las autoridades apartándola de lo esencial y peligroso: la propaganda carlista.

«El Tiempo», publica la tercera carta que desde Pamplona le ha dirigido el Sr. Lizaroay, ocupándose de los trabajos que realizan los carlistas.

Dice que se esperan días tristes si no se adoptan con urgencia medidas enérgicas contra los envalentonados carlistas.

Añade que se ha verificado un re-

unión en Pamplona, en la cual se ha dado cuenta de los nombramientos acordados por D. Carlos de Borbón, y que son los siguientes:

- Navarra: Sres. Sanz y Cervero.
- Valencia: Sr. Reyero.
- Vizcaya y Santander: Sres. Encastaciones, Solana y Oliver.
- Burgos: D. Castro López Amor.
- Cataluña: Sres. Prats y Altarriba.

Se asegura que en las reuniones de Venecia, presididas por D. Carlos, se propuso otro nombramiento de un individuo que ocupa alta jerarquía en el ejército y que ha prestado grandes servicios á la causa carlista, pero se desistió de hacer el nombramiento por que sufre una enfermedad de la vista.

El Sr. Lizasoain publica también el nombramiento de un teniente general.

Añade que despues de la reunión de Arriola salieron emisarios para Francia, creyéndose que fueran á París con objeto de comprar armamento, esperando fondos para ello.

Parece que en sus gestiones encontraron los emisarios obstáculos.

El autor de las cartas á "El Tiempo" dice que sería muy conveniente que el representante de España en Bélgica averiguase qué compras de armas se hacen en aquella nación y por cuenta de quién ó de qué gobierno se realizan.

Termina diciendo que publicará nuevos datos, é insiste en que se deben adoptar energicas medidas para que los carlistas no perturben en la Península la paz pública.

EN EL CAMPO CONTRARIO

Veamos que en el partido fusionista se ope an grandes cosas.

Y no es la de menor importancia lo del cambio de "simpatías" que si antes las tenía El Liberal, ahora las comparte con El Graduador y no está lejano el día que se quede el primero sin ellas.

Los fusionistas andan escamados de la política que hace su órgano en la prensa; y de Madrid hay noticias de que D. Enrique está hasta la coronilla de las genialidades y rarezas de su periódico.

En una palabra, El Graduador tal vez no tarde mucho en ser el periódico fusionista autorizado para llevar la batuta castigando al otro torpe. ¿No vió claro la celada él tanto que sebe?

Entusiasmado con pegarnos á nosotros; olvidó que hacía la causa de los oradores con alas de cera (!).

Ja! Ja! Ja!

¿Cuándo se reúnen los...? ¡hitón!

Ya veremos de acordarnos de usted, cuando haya otra plaza de abogado con-istorial.

ECOS DE LA PRENSA

Ha manifestado un ministro que el disgusto de los comerciantes é industriales por la cuestión arancelaria de las reformas será lo único que atormentará al ministro de Ultramar.

¡Qué!

Lo único que atormenta al Sr. Castellano es la idea de que va á tener que dejar de ser ministro.

Porque... ¡cuándo se verá en otra!

En el Consejo de ministros el señor Cánovas manifestó que son muy optimistas las impresiones reflejadas respecto al efecto que han producido las reformas cubanas en Cuba y en los Estados Unidos.

Hace mal el señor Cánovas en fiarse de reflejos, y mucho menos aún cuando vienen de tan lejos.

Porque es muy fácil confundir los reflejos de las impresiones con los del faro del cabo de Tenerife.

UN MENSAJE

Los entusiastas republicanos progresista de la ciudad de D. Benito, en fra-

ternal reunión celebrada en la noche del 11 de Febrero, acordaron dirigirse al periódico "La Coalición" con el siguiente mensaje:

"Sr. Director de "La Coalición".

Los republicanos progresistas, únicos organizados en esta localidad, se adhieren al pensamiento de unirse á los demás republicanos para el fin común de restaurar la República; pero no creen en la necesidad de la formación del partido único que traería tan honda perturbación y retardaría en vez de acelerar el advenimiento de la misma; que el fin marcado por el partido progresista es el único viable para conseguir algo, y que debe emplearse con la oportunidad que determinen los Jefes, únicos conocedores de las fuerzas totales republicanas; que acatamos como Jefe indiscutible á D. José María Esquerlo, en quien tienen depositada su mayor confianza, así como en lo que acuerden la Junta Central de Unión Republicana en vista de las declaraciones de los republicanos de Madrid que no son más que una mínima parte, y también de los de provincias que somos la mayoría de la nación.

Después de aprobada esta proposición, se brindó por el pronto triunfo de la Unión Republicana, y felicitó un cariñoso recuerdo á los republicanos de Baijajoz y su provincia.—GUILLERMO PANIAGUA BASEJO Representante en el provincial del Comité local de D. Benito.

LA SITUACIÓN ECONÓMICA

"El Correo," que todos los días echa una miradita al fondo de las arcas del Tesoro, hace en el "Balance," el de nuestra situación económica y lo sintetiza en estos tres resultan os aterradores:

1.º Que el Tesoro de la Península, que ha facilitado ya al de Cuba los 370 millones de pesetas, producto de la emisión de obligaciones de Aduanas, tendrá que satisfacer también, de aquí al 15 de Julio, más de 100 millones de pesetas, y 85 millones de francos por atenciones de aquella isla.

2.º Que el Tesoro de la Península, ante esta carga abrumadora, sobre la que ya ha asumido, tendría que suspender sus pagos, de no arbitrar recursos extraordinarios con que atender á aquellas necesidades; y

3.º Que la situación del Tesoro, por la deuda flotante, por el estado de la circulación y por la situación de las rentas públicas, es en extremo desfavorable para obtener aquellos recursos.

¿Para qué hemos de hacer comentarios?

Ya vendrán después, y acaso sean «comentarios en acción.»

Á LOS MAESTROS

Por Real orden de 11 del corriente se ha dispuesto que los certificados de reválida expedidos á los maestros por las Escuelas Normales, sean considerados suficientes para solicitar escuelas por oposición ó concurso á los aspirantes que no estuvieron desempeñando escuela pública.

Es una disposición de equidad que concede á los maestros lo que estaba otorgado en otras órdenes de enseñanza, á los opositores á cátedras.

Entendemos, de acuerdo con la Gramática y el buen sentido, que donde el dictado ministerial dice "maestros," debe leerse maestros y maestras.

IMPORTANTE CURA

"Estoy tan contento por verme curado del estado nervioso, sufriendo ha muchos años del estómago é intestinos, constante embarazo gástrico, presión de vientre, dolores de cabeza, mareos, hastío y falta de fuerzas; habiendo ya experimentado toda suerte de remedios y píldoras conocidas, resolví por consejos médicos, usar las píldoras Antidis-

pépticas del Dr. Heinzelmann y el resultado fué más del que esperaba, quedando radicalmente curado con el sólo uso de 3 frasquitos de estas píldoras.

"Hago esta declaración para el bien de todas las personas que sufren el mismo mal, cierto del éxito benéfico.— Luis Zacherá.—negociante.—(Firma legalizada).

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

CONTINGENCIAS DE UN CAMBIO

Nos llama la atención la insistencia con que un periódico como "El Liberal," de Madrid que de algún tiempo á esta parte conoce tan íntimamente los pensamientos del gobierno, mantiene la posibilidad de un cambio de régimen, ya con ocasión, unas veces, del relevo del general Weyler, ya con motivo, otras, de consideraciones de cierto orden en la implantación de las reformas.

Después de repetir hoy que las Cortes no se reunirán hasta los últimos días de Abril, añade:

"Un punto importantísimo tiene que resolver antes el Sr. Cánovas; el de la aplicación de las reformas en Cuba, «con todo lo que ese hecho trascendental trae aparejado.»

El Sr. Cánovas del Castillo desea que las reformas se implanten antes de que las Cortes se reúnan.

Para llegar á la reunión de las Cortes tiene «que vencer no pocas dificultades».

Y solo el tiempo podrá decir «si logra dominarlas».

Discurrir «El Tiempo» sobre la posible entrada de los liberales en el poder, esta contingencia le parece disparatada; con tal motivo trata á los liberales con la misma pasión de lenguaje que podía emplear "El Nacional"; defiende á todo trance la vida de las actuales Cortes; y, en resumen, debe temer que la solución que combate prevalezca al fin.

PREDICAR EN DESIERTO

Quéjense con razón algunos consumidores de que los cigarrillos de los paquetes de 25 céntimos tienen tan escasa cantidad de tabaco que, al cambiarle de papel por ser muy grueso y malo el que usan las fábricas, quedan reducidos á tal miseria, que hay necesidad de reunir el tabaco de dos cigarrillos para formar uno de regular tamaño.

Como no todos pueden fumar tabaco de mayor precio que el citado, las quejas son muchas y muy justificadas; pero creemos que no por ello serán atendidas, pues estamos hartos de clamar contra los abusos de la Tabacalera, sin ser oídos por nadie.

AFECCIONES DEL ESTÓMAGO Y VIENTRE

Declaro que padecí por espacio de cuatro meses de estómago y estreñimiento tan penibles que me quitaba toda la felicidad de vivir, después que tomé las píldoras del doctor Heinzelmann, quedé sano y ya van cuatro meses que nada sufro.—Adolfo Grumer.—(Firma reconocida).

Precio del frasco: 3 90 ptas. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

EL ADIOS

I

—¿Con que te vas á casar?

—Sí—dijo André: sonriendo.

—¿Con Clara Nortier?

El interrogado hizo un signo afirmativo.

—Y... eso ocurrirá pronto, ¿no es verdad?

—Dentro de tres semanas.

Después de un rato de silencio, Magdalena Fortelé sintió violentamente los latidos de su corazón, que parecía saltársele del pecho.

Sacó, sin embargo, fuerzas de flaqueza, y dominándose, murmuró:

—Recibe mi enhorabuena... y te deseo toda clase de felicidades.

Y sentándose en un banco de la terraza, añadió:

—Siéntate, Andrés.

Quería aparecer indiferente; pero temblábase la voz y notaba desfallecimiento.

El joven se sentó cerca de ella, cruzando las piernas y dando golpecitos con el bastón en el suelo.

De repente, preguntó:

—¿El Sr. Fortelé va á viajar?

—Sí—respondió ella;—realizará su acostumbrado viaje de todos los años.

—¿No mucho que no le veo.

—¡No estaba en casa cuando vi-

niste!

—¿Los negocios continúan bien?

—Así, así...

—¿Y la señora Magdalena lo pasa bien?

Así hablaron durante diez minutos de cosas triviales, indiferentes, que contrastaban con la turbación que se notaba en la voz de la joven señora.

Alrededor de ellos palpitaba tiernamente el alma de un espléndido crepúsculo. El cielo era de un azul transparente; las flores que adornaban la balustrada del terrado embalsamaban la atmosfera; las estrellas brillaban... y Magdalena sentía el corazón despedazado.

II

¡Qué fascinación indefinible, extraña, misteriosa en aquella mujer!

Contaba treinta y cuatro años; era alta de rostro ovalado, ojos negros, profundos, con una expresión inexplicable de melancolía y de secreto dolor.

Casada hacía diez años con un negociante de vinos que pasaba de los cuarenta, se vió rodeada por su esposo de todas las atenciones, de todos los cuidados materiales de la vida que pueden dar la tranquilidad y una felicidad relativa. Más no era feliz. El marido, aún cuando bueno y cariñoso, no era su ideal. No tuvieron ningún hijo que viniera á difundir un rayo de luz de color de rosa en su vida. Además de esto era triste, desfallecía y pasaba horas enteras desolada, horas en que sentía necesidad de llorar sin saber por qué.

Conoció á Andrés desde sus primeras mocedades por la intimidad que existía entre las dos familias. Cuando fué estudiante, mozo de talento, poeta, músico, la extasiaba...

El la encontraba casi siempre sola, porque el Sr. Fortelé pasaba de viaje una buena parte del año. Caprichoso y fantástico, como un verdadero artista, se sentía arrastrado por ella. Y gravemente murmuraba al oído de la hermosa las más dulces y páfidas ternuras. Ella se sentía encantada y envuelta en un perfume embriagador, y la felicidad batió las alas alrededor de su cándida frente.

Pero el sentimiento de la honestidad estaba muy arraigado en su alma, y al borde del abismo supo detenerse.

Sin ocultar á Andrés lo que por él sentía, pudo resistir el fuego de la pasión, sin que por eso pudiera conseguir negarle alguna de esas pequeñas concesiones que él febrilmente exigía de ella. Una noche él la arrancó un beso, un prolongado beso, con el cual sintióse morir.

Después, teniendo miedo de sí misma, huyó. El mostró un dolor profundo, y ella, juzgándose sincero, sintióse más dolorida que nunca y más atraída por él, y no pensaba más que en Andrés y con él soñaba. Comprendía que si él volvía no podría resistirle más.

III

Ello es que pasados algunos días, la participaron que él se iba á casar con una rica heredera.

Ahora no podía dudar; era él mismo quien lo confirmaba.

Evocaba en silencio todo el pasado,

toda la felicidad entrevista y para siempre perdida, y experimentaba una extraña voluptuosidad dilatando la herida de su corazón.

—Andrés—dijo después de un momento,—te deseo toda clase de felicidades, no sólo á tí, sino á la que has escogido y que seguramente será digna de tu amor. ¿Seguirás viviendo en París?

—Sí, allí; Clara lo desea así. El joven encendió un cigarro, miró á Magdalena y continuó sonriéndose. Y como ella se fijase con algún detenimiento en la flor que él traía puesta en el ojal de la levita, le dijo:

—¿No tendrás celos, verdad?

—¡Oh! ¡Seguramente no!—murmuró Magdalena volviendo rápidamente los ojos hacia otra parte.

—Magdalena, debes estar satisfecha.

—¿Por qué?

—Porque seguí tus consejos... ¿Te acuerdas?

—Efectivamente... Hiciste bien.

Después, con voz lenta, grave, como si saliese de lo íntimo de un sueño desvanecido, evocó el recuerdo de una noche, ya pasada, pero reciente aún, en la cual el joven, sentado al lado de ella en aquel mismo banco, la murmuraba palabras de amor y la ofrecía la vida, un amor sin fin, una felicidad eterna.

—¡Oh! Hiciste bien; no podíamos amarnos...

—¿A qué te hubiera conducido mi deshonra? Tú hubieras destrozado tu carrera... Debías enamorarte, como lo has hecho, de una doncella, de una belleza y candor... Y tú no querías escucharme entonces, ¡horras!; te lamentabas... Recuerdo bien que te decía: "Parte, Andrés, viaja, cúrate; en tu edad, el dolor se cura pronto; en la mía, el recuerdo dura toda la vida..."

Se calló, afligida, con los ojos bañados en lágrimas; su seno moviase á impulso de los sollozos.

Pero él, absorto con su nueva felicidad, no advertía el atroz dolor de Magdalena y alegremente proseguía:

—Realmente, yo estaba dolorido, Magdalena. Ahora ya estoy curado. Comenzaba á amar á Clara Nort er; ella es ahora todo para mí. Partiremos después de la boda...

—¿Qué viaje vais á hacer?

—Por el país y después á España. De regreso á París, Clara gozará de todos los placeres que quiera. Por ella ambiciono conquistar la celebridad.

—¡Oh! ¡Y lo conseguirás!—añadió Magdalena.

La voz del joven vibraba de entusiasmo, y ella se esforzaba para no sollozar, apretaba los labios y cerraba los ojos para que no brotasen las lágrimas.

Andrés inconsciente, ingrato, despedazaba sin piedad aquel pobre corazón de mujer, hablaba, y hablaba de su amor en flor, de la primavera que deshojaba en sus delicias.

Por fin se levantó para despedirse.

—Adiós, Magdalena.

—Adiós, Andrés.

El apretón de manos que cambiaron fué trivial, indiferente.

Ella también se levantó sonriente.

Un ruiseñor gozó en los árboles cercanos; su canto fué muy alegre, muy tierno; las flores de la terraza exhalaran embriagadores perfumes.

—Adiós, Andrés... ¡Sé feliz!

Y repetía sus palabras cuando él se alejaba.

IV.

Después sola, completamente sola, inexorablemente sola, deshecha en lágrimas, se recostó en la balaustrada de la terraza que dominaba el río y fijó sus ojos por largo tiempo en las azules aguas, que como ella, parecían llorar en las negruras de una eterna noche.

PABLO ROUGET.

VARIAS NOTICIAS

Se ha concedido permiso para celebrar bailes de máscaras en la Cervecería Europea.

—Se encuentra enfermo en cama, el conocido procurador de los tribunales don José Alamo.

Deseamos su pronto restablecimiento.

—Ayer mañana se verificó el entierro de D. Rosendo Diego y Barquín, persona de buena posición que vino á buscar alivio á sus dolencias en nuestro templado clima y que falleció entera y á las diez de la mañana.

El lujoso féretro que encerraba los restos del infortunado Sr. Barquín, fué expuesto en la acreditada funeraria de Colau y compañía, calle de Labradores, cuyo ataud elegantísimo y severo, pone de manifiesto el buen gusto que distingue á los dueños de dicha funeraria.

—Se ha concedido por esta Alcaldía autorización al Presidente de la sociedad «Nuevo Círculo de Cazadores», para que proceda á efectuar los arrastres que solicita en los montes de «Monalva» de los términos de Muchamiel y Bussot. Estos arrastres que darán comienzo el 22 del actual, durando el mismo tiempo que la veda, se hacen con objeto de extinguir en aquellos parajes los animales dañinos.

—Por el brillante comportamiento en el combate sostenido contra los insurrectos en «Lomas de Riscadera» (Cuba) se ha concedido la cruz del Mérito Militar con distintivo rojo al bizarro coronel de Estado Mayor D. Luis Moncada Soler hermano político de nuestro querido amigo D. José Blanco de Castro, teniente coronel de caballería.

—Se están haciendo gestiones para que la compañía de zarzuela continúe trabajando en nuestro teatro Principal, hasta terminar el Carnaval.

De conseguirse, se estrenará probablemente la ópera «Aurora» de nuestros compatriotas, D. Aquilino J. Ocaña y don José Espi.

—Dentro de muy pocos días publicará la «Gaceta» los programas que han de servir para todos los ejercicios de oposición á Escuelas públicas conforme el Reglamento de 11 de Diciembre último.

—Nuestro respetable y querido amigo D. Juan Maisonnave, salió ayer tarde en el tren correo en compañía de su distinguida esposa, para Madrid. En la estación fué despedido por numerosos amigos.

El Sr. Maisonnave marcha á la corte agradecido á las deferencias con que ha sido honrada su estancia en esta capital.

—Se han fugado de la casa paterna dos jóvenes de 14 y 15 años respectivamente

llamadas A fonso de Mesa y Alfredo Sanchez Vera.

Las familias de ambos han dado cuenta de la desaparición, á las autoridades para que se proceda á su busca.

COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR

de los Sres. SITGES Y SALINAS



Salidas para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Se admite carga y pasajeros para el punto indicado, ofreciendo el esmerado servicio que tienen ya suficientemente acreditado.

Consignatario en esta plaza, J. Salinas y Sempere, calle de San Fernando. Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán por los magníficos vapores de gran marcha COBRO DE ALICANTE Y SITGES HERMANOS.

Salidas para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON».

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Coreminas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

AMA DE CRIA

Leche fresca desea criar en casa de los padres. Darán razón, Paseo Luchana, número 4.

ALCANCE DE MADRID

19 Febrero de 1897.

Noticias de Cuba

Una carta de Cuba comunica que es manifiesto el decaimiento de la insurrección.

Entre las partidas rebeldes que quedan reina la más grande desmoralización, que provoca numerosas deserciones.

Añade que el ejército de operaciones cobró á mediados de Enero las pagas de Agosto y Septiembre, que le fueron abonadas en billetes y plata con depreciación del diez por ciento.

Enfermos

El ministro de la Guerra ha recibido un despacho del inspector general de Sanidad en Cuba Sr. Losada, participando que han disminuido en más de mil los soldados enfermos en los hospitales de la Habana.

Un despacho de Nueva York comunica que mister Mac-Kinley padece de un fuerte ataque de influenza.

Al general Bargas le han operado una fistula los doctores Sres. Ribera y Jimeno.

El enfermo continúa grave, pero dentro de la gravedad su estado es relativamente satisfactorio.

La hija del pretendiente

Telegrafian de Venecia que D. Carlos ha anunciado oficialmente el matrimonio de su hija la infanta Alicia con el príncipe Nicolás.

Dicha boda revestirá gran esplendor sino lo malogra cualquier imprevista contingencia.

TELEGRAMAS

Madrid 19 (11 m.)

Manila persiguiendo rebeldes Río Zepote murió coronel Albert.—Victoria Silang producido extraordinario entusiasmo. Afírmase rebeldes millares bajas.—Considérase asegurado éxito operaciones Cavite.—Alemania exige griegos evaquen Creta.

Bolsa: 65'20—25'95

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER

Plaza Isabel II 16

Corre al castillo, Argentón.

Tu lengua es más afilada que la de Creve-Coeur y que la mía.

Da noticia á Luis de la tempestad que le amenaza, y así sabrá mejor como preverse.

—Espero que este joven archeró no dirá nada que pueda agravar la situación del Rey, pues ¿quién sabe las órdenes secretas que podía haber recibido?

—Ese joven, respondió Creve-Coeur, parece atrevido pero más prudente y circunspecto de lo que pudiera esperarse de su edad.

En todo lo que me ha referido ha manifestado guardar mucha atención al Rey, como á un príncipe en cuyo servicio se hallaba.

—Espero que obrará del mismo modo en presencia del duque.

Entretanto es preciso que vaya por él, como por la condesa de Croye.

—¿La condesa! exclamó Humbercourt; ¿no habeis dicho que la deja teis en el convento de Santa Brígida?

—Es verdad; pero las órdenes del duque me han obligado á enviar por ella, y la han traído aquí en una silla cubierta; pues encontrábase harto fatigada para viajar de otro modo.

Hallábase sumamente abatida, tanto á causa de su incertidumbre por la suerte de su tía, la condesa Hamelina, como por ra-

Añadió que un acto de violencia ejercido contra la persona del Rey no podía dejar de acarrear á la Francia ni á la Borgoña terribles desgracias, que resultarían de ella; y que entre otras, no sería por cierto la menor el que los ingleses podrían aprovecharse de la discordia y disensiones intestinas que estallarían sin duda para ponerse otra vez en posesión de la Normandía y la Guiena, y renovar las desastrosas guerras que solo se terminarían, no sin dificultad, por la unión de la Francia y de la Borgoña contra el enemigo común.

Dió fin á su discurso diciendo que no entendía aconsejar al duque que diese la libertad á Luis pura y simplemente y sin condición alguna; pero que era de parecer que solo debía de aprovecharse de la situación en que se hallaba la Francia para celebrar entre los dos países un justo y equitativo tratado, exigiendo de Luis garantías que le impidiesen faltar á su palabra, y perturbar en lo sucesivo la paz interior de Borgoña.

Humbercourt, Creve-Coeur y otros se declararon altamente contra las violentas medidas propuestas por Campo-Basso, y sostuvieron que podían obtenerse por medio de un tratado ventajas más duraderas y hermosas para la Borgoña, que por medio de una acción que la llenaría de oprobio, cual sería la falta de fé y de hospitalidad.

Escuchaba el duque todos estos argumentos con los ojos bajos, y frunciendo las ce-

